Vol.35

鴇の声/"ときがね"なひととき/企画・イベント情報

ます。 威嚇するので後回しにしまし ろに巣を作っていて、 照時間は少なく雨の多い夏で、 もそれほどの大雨とはなりませ 背負っていないせいか、 順による大雨に見舞わ あります。科学的な根拠はあり 台風が来ないという言い伝えが めたのですが、 前に庭木の手入れをしようと始 発生しております。 稲作を始め農作物に生育障害が いところに巣を作るとその年は ん。それでも例年に比べると日 今年 余談になりますがハチが高 幸いこの辺りは高 の夏は全国各地で天候不 ハチが高いとこ 自宅もお盆 しきりに れており 降って い山を

ません。ただひたすら自分の体 思で努力して行うものではあり をもみほぐしてもらえるので、 まって来たと感じたら、 て参りたいと思います。 ので見落としがない様、 も夏の疲れがでてくる時期です なりません。 り目は、 を丸ごと相手に委ねているだけ マッサージは基本的に自分の意 心身ともにリラックスします。 おります。その一時だけ体と心 マッサージを利用させて頂いて 声をかけ合いながら日々を進め かりと気を配って行かなければ ている方々の体調管理にはしっ さて、 私事で恐縮ですが、疲れがた これからの季節の変わ 各事業所でお預かりし 職員、 ご利用者と お互い 時折、

末端の人々まで享受できていな 発生も多く、 東日本大震災以降、 経済の好循環 自然災害

0)

ち、 ず、毎日必死に働いている人達、 必死に生きている人達が沢 と思います。 けで救われるということもある そばにいて寄り添ってくれるだ りません。その様なとき誰かが 供たちなど、挙げればきりがあ 子育てに息切れしそうな母親た ると思います。人に愚痴も言え い状況のなかで、 いじめや不登校に苦しむ子 苦しい中 でも Щ

ます。 る。 「一人ではないことを。」 の温もりを手は感じ伝えます。 手を当てる、手をつなぐ。」人 ました。「手を当ててもらう、 りの心の支えになるんだと思い じゃないと伝えることが、 力をマッサージの力と重ねてみ 心に寄り添い、丸ごと受け入れ 景色を変えればまずは相 そして悩んでいるのは一人 心と体をもみほぐす手 何よ 手

創先生の言葉を引用させて頂 教授・臨床発達心理士、 ました。) ※(文章中、 部、 桜美林大学 齊藤 Ш 操

### の声

ろに作っており、 の地方に直接被害をもたらす様 なければならない事がある様な な年には、 気がします。 ハチの巣は低いとこ 特に気を付け

ませんが、長い年月雑木に囲ま

れて生活していると、

台風がこ

そが、

本当の癒しを得るために

です。実は、そのような態度こ

時があります。

必要なことなのではないか思う

## ときがねないととき

### ※法人内の事業所の日々の 様子をお知らせします。

### 鴇嶺の家 (高齢者・ 障害者)

歩や買い物、ドライブをしなが しています。 ら景色や今有るものを感じたり い利用者さんまで毎日一緒に散 すか?高齢の利用者さんから若 水分補給や体調管理は大丈夫で 崩れやすい時期です。 気温の差が激しく、 かったり寒かっ た こまめな 体調が りの8

階から回って行きました。 行った時のお話です。 とMさん、 ふれあいセンターの夏祭りに 私はYさんと手を繋いで1 スタッフ2名で行 Υさん 1 階

津々!取り合いになっていまし

味

帰りは

公園に寄って帰

る組と、

中・高生お兄さんの電

すか?と聞くと、「うん。」と言っ ラ「とっちー」と写真を撮りま で演奏を聴いていた時 でてくれました。 た。撮った写真を見せると、ニ てくれたので、とっちーとYさ 見て、私まで笑顔になれました。 踊ったりして、笑顔が見られ楽 マト)が流れ、 んが知っている曲 コッと笑ってくれ、 んの2ショット写真を撮りまし しそうでした。 その後、東金市のご当地キャ 手拍子をしたり Yさんの 笑顔を (宇宙戦艦ヤ 私の顔を撫 Y さ

事で、たこ焼きが売っている屋 欲しいものはありますか?と聞 タッフ3名で午後から行きまし お土産が出来たと喜んでいまし くと、たこ焼きを買いたいとの な屋台を見て回りました。 た。私はYさんと一緒に、 UさんとYさんとKさんとス 「やっさ祭り」のお話です。 台に買いに行きました。家族に 今度は、サンピアで行われた 色々

### 鴇嶺の家 (児童)

車組に分かれて帰りました。

ラックスモードで鑑賞すること めて観る子が多く、席を倒しり プラネタリウムを観ました。初 出掛けました。文化会館では、 24日に長生文化会館とアスモヘ 子ども達の声で賑わっていたの で、何だか寂しいです。 に終わってしまいますね。 ができました。スクリーンに映 鴇嶺の家 長い夏休みも、 (児童) では、 あっという間 8月 毎日

何か だり、できる事は自分で頑張り ました。 た。アスモへ移動し、ランチタ 落ち着いて観る事ができまし たが、色々な星座が出てきて良 がろうとしてしまう子も居まし る文字を読む子、席から立ち上 イム。自分で注文したり、運ん い勉強になり、ほとんどの子は ペッパーくんが居たので興

> ども達に合った外出プランを考 としています。これからも、 しい事はもちろんですが、 えていきたいと思います。 振る舞いを身に付ける事も目的 することで公共でのマナーや、

なく、 だった理由をきちんと言えるよ ばしば…そんな時、 す。子ども達だけで話をする機 持ちを持てるようにするなど、 うにすることや、相手に譲る気 が増え、ケンカをすることもし ていってくれると嬉しいです。 会を設け、意見を出し合います。 子どもによって目標がありま 目分だけが良ければよいのでは 夏休み中は、小学生のお友達 色々な経験を積んで成長し 人の事を考えられるよう まずは嫌

### ぽけっと

めて行けたらと思っています。

今年の夏は雨も多く、いつも今年の夏は雨も多く、いつもっとは明らかに違っていたのの夏とは明らかに違っていたのの夏とは明らかに遠動しつつ、くる。自然の力に感動しつつ、くる。自然の力に感動しつつ、でしている自分のちっぱけさを感じてしまいます。 ^-

子ども達は、2学期が始まり 子ども達は、2学期が始まり

そんな中、先日子ども達と夏 体みの写真を見ました。自分が 体みの写真を見ました。自分が とたが、色々な意見も出ました。 とたが、色々な意見も出ました。 を表づりたい等々。子ども達の率 飛行機に乗りたい。もう一度人 お弁当持って、どこか行こうよ。 をまず計画の段階から一緒に建 をまず計画の段階から一緒に進





見ん気すわが、せてまれ

# サポートセンタースピリッツ

でいるみたいです。 一体秋を過ぎていよいよ秋らしたが、じっくり眺める機会が少すが、じっくり眺める機会が少すが、じっくり眺める機会が少ないのがとても残念です。星がないのがとても残念です。星があまり見えないところは、空気が汚れていたり、環境が大いに影響しかったり、環境が大いに影響しているみたいです。

最近はゴミを集めても、そこにカラスや猫などが現れて散らかしてしまう被害が多くみられてしまったものなのかもしれません。

「環境を大切に」という言葉がありますが、それは私達に問われた課題なのかもしれないですね。星が見える見えないは何気ない些細なことかもしれないでんが、今年の夏の極端な変動を見ていると地球の温暖化は進んでいるのかもしれません。

私達にできる事は少ないのでは洗って回収するなどの小さいは洗って回収するなどの小さいは洗って回収するなどの小さいがあったが、周囲にゴミが落ちていれ



# 街かど福祉相談室るると

それぞれの夏の思い出を残して秋を迎えようとしていま っ。ニュースは毎日のように目にし ニュースは毎日のように目にし たり、耳にしたりします。物理 たり、耳にしたりします。物理 たり、耳にしたりします。物理 をり、耳にしたりします。物理 をり、耳にしたりします。

き回ってばかりいたけど座って しなのですから、どちらかの出 揉めたなどの出来事も聞きます す。一方で、病気やケガ、人と 来事はこちらも嬉しくなりま 作業をするようになった等の出 おもちゃを友だちに譲った、 係機関から聞いたりと様々です 人、家族から直接聞いたり、 な出来事が起こっています。本 と、るるとの周りでも日々色々 ふと、自分に目を向けてみる 来事があるのが私たちの暮ら 今までひとり占めしていた 良い事、良くない事両方の 動

来事しかないということはないのだと思います。相談支援とののだと思います。相談支援とののだと思います。その先に別れた方は、その後どうしているかなあが、その後どうして記を聞いたす。人との縁は不思議なもので、意外なところでばったり会ったり、別の人を介して話を聞いたり、別の人を介して話を聞いたり、別の人を介して話を聞いたりと、どこかで繋がっているように感じます。その先に別れがあるとしても、これからも素敵あるとしても、これからも素敵あるとしても、これからも素敵な出会いを期待したいです。

# ハンドワーク(就労・生活介護

ですか?日々、皆さんはいかがお過ごし日々、皆さんはいかがお過ごしでもむし暑さは相変わらずないかがりなかったですね。それのののののののののですが、

かるお天気でした。 介護にとっては太陽が隠れる助

8月中就労と生活介護で一緒に さをしのぐのに、たびたび海に 年の生活介護は午後の散歩で暑 海に行った日がありました。今 行きたいとお話したのですが、 ている事、今後は機会を作って 生活介護との交流の時間が減っ て頂きました。 労B型と生活介護の合同にさせ ふき飛ばしてくれるからです。 行っていました。海風が暑さを さて、今回もハンドワーク就 ある時、 急ぎの仕事が終わっ 前回、 就労と

> す。 です。遠くから2人を見ている だな」とスタッフに言ったそう のみなさんもほんわか笑顔 たちをよく眺めていました。他 言って海に入って遊んでいる人 んは「海!バシャバシャ!」と かったです。 生活介護のBさ と、なにやら語りあっている友 づいた就労のAさん。「海好 と、スーッと1人波うち際に近 んなで腰かけ海を眺めてい で足だけ海に浸かってきま 人同士のように見えて微笑まし 1 回 [目の散歩のあと、 み で

そんなみなさんを見て、スタッフから「次は足だけでも海にはいれたらいいよねぇ」と意見が。ご本人、ご家族に事前にお知らせして必要な物を用意して頂きました(ありがとうございました)。いつもゆっくり来所のCさんは、なんと当日はり時半に来所(ナー)。いつもゆっくり来がのでさんは、なんと当日はりおがこばれました(\*)

午前中は、いつもの通り作業

砂浜を散歩し、2回目はみんな

なりました。1回

[目はみんなで

た就労と一緒に海に行ける事に



せ、海支度をして出発。 にあらず。 昼食を早めにすま何処かそわそわしていて心ここする人もしない人も、みなさん

脱ぎ、ズボンをめくり上げ、い「今日は足いれていいよ~」 「足だけね!!」と声かけの中、皆 で海を目指してレッツゴー! 車3台で片道約20分の浜辺に 動着!この日は抜けるような快 到着!この日は抜けるような快 いたちの他にも遊びに来ている な族連れや子供たちが楽しそう にはしゃいでいました。私たち にはしゃいでいました。私たち

海が大好きなMさんは、海水に浸かるとず~っとニコニコ。 事もあり、スタッフからは口 酸っぱく「足だけ!!足だけ (を 酸っぱく「足だけ!!足だけ (を でとスタッフもハラハラ。そ 今回は約束を守ってくれるかな 今につけて) ね!!」と言われ、 今回は約束を守ってくれるかな 今でとスタッフもハラハラ。そ ろそろ帰ろうかと浜辺を見渡す んの頭が…!!そこには座り込ん

> かったようです^^; かったようです^^; かったようです^^; かったようです^^; かったようです^^;

し た \_^\*) とのない、 ぎだし、海水の中へ‼おもわず ゆっくりゆっくり、この日の為 と思って見守っていると、じわ けに、ちょっとにっこり。おや? Sさんが海に入ろうか悩んでい んの顔を見ると今までに見たこ に買ったばかりのサンダルを脱 じわと波打ち際に近寄ってい ました。「おいでよ~」の声掛 んから、ちょっと離れた場所で るではありませんか!すると、 お~!!」の声。水に入ったSさ そんな全力で遊んでいるMさ いつも物静かで、控えめな とびっきりの笑顔で

ざ海へ!!

日常ではなかなか見ることの日常ではなかなか見ることのい、これからもそういった瞬間い、これからもそういった瞬間に立ち会い、思わぬ一面や、チャ

## ありさ(就労継続支援B型)

就労支援の場では、年々工賃向上が主な課題となってきていたす。私たちありさも例外ではます。私たちありさも例外ではます。私たちありさも例外ではます。私たちありさも例外ではする「楽しく稼ごう」という雰囲気に変わってきました。色々性事をこなしていく中で、やはり現状ではなかなか売り上げが伸びず、新たな販売先(イベントなど)や仕事を増やしているかなかまからなど)の代表を

それに対してメンバーたちの様子はというと、古くからいるメンバーは、少し雰囲気は変わってしまって仕事頑張ろう!!という気持ちが半々しさ優先!!という気持ちが半々しさ優先!!という気持ちが半々なような気がします。また、新なような気がします。また、新なような気がします。また、新なような気がします。また、新なような気がします。また、新なような気がします。また、気持ち的にもまだまが出る。

ぬことだと思います。無理からになってしまっています。でも

社会人のスタートをありさでいってほしいと思います。
過ごしているメンバーたち、一場に働いていくことで「働くとの関わりの大切さ」などを学んの関わりの大切さ」などを学んの関わりの大切さいでは、



# 五根の家(グループホーム)

と異なり、同様様の天気が続いと異なり、雨模様の天気が続いと思うと寂しい気持ちもが近いと思うと寂しい気持ちもが近いと思うと寂しい気持ちもが近いと思うとっております。今年の夏も終わりております。今年の夏も終わりと異なり、雨模様の天気が続いと異なり、雨模様の天気が続いと異なり、雨模様の天気が続いと異なり、雨模様の天気が続いと異なり、同様を表しています。

異動、 動ということもあり、心新たに い声をかけて下さいました。異 ろしくお願いします。」と温か 多機能ホーム間での異動です。 いる方もおり、「これからもよ ん。中には、私のことを覚えて 前とほとんど変わっておりませ が入居されている方たちは2年 ムの方とも関わっていたのです した。2年前私はグループホー ループホームへの異動がありま 私も小規模多機能ホームからゲ がありました。他事業所からの 先月は、五根の家で人事異動 グループホーム、

ないか?等いつも以上にスタッ

フも気を配りながらご支援させ

て頂いております。

さい。 ŧ 皆様が安心して、楽しく暮らし 崩すことがないようお過ごし下 だまだ続きますが、皆様体調を きたいと思います。 喜んでいただけるようにしてい らっしゃいました。これから した。大変喜ばれ涙ぐむ方もい い、お祝いの色紙をお渡ししま すがケーキを準備し、歌をうた 以上です。ささやかではありま られました。3名の方とも9歳 が多く3名の方が誕生日を迎え と思います。 ていけるよう心掛けて行きたい ちょっとしたことで皆様に 8月は誕生月の方 暑い日はま

# 五根の家(小規模多機能ホーム)

飲み物をしっかり召し上がれて 事が常温でそのままになってい 整は問題ないか?食べ残しの食 いるか?、エアコン等、室温調 その方々には送迎や訪問時には ご家族が遠方の方も数名おり、 能ホームをご利用されているお 毒です。五根の家・小規模多機 らばならないのが熱中症と食中 夏特有の蒸し暑さはあります。 年の猛暑と比べるといくらか涼 年寄りの中には、一人暮らしで しい気候のようです。それでも この時期、毎年気をつけなけ 今年の夏は雨が多く、 ここ数

方がいたりするので、そのようばむ陽気でも「寒い」と訴えるという理由で消される方や、認という理由で消される方や、認

な時はご本人に納得して頂けるように声掛けを工夫して適切ないます。また、昔ながらの家屋の為、エアコンの設置が難 しの為、エアコンの設置が難 しい環境の方もおり、日中、五根の家で過ごされている方もおります。

方は、 められています。 ら、一人ひとり個別の工夫が求 過ごされたいかを大事にしなが 置かれた環境と、その方がどう り、快適に過ごす事が出来ます して、ある程度環境が整ってお 所ではエアコン等で室温管理を アイス枕を設置して暑さ対 たり、移動が難しい方は枕 ベッドを移動して過ごして頂 が、在宅では様々な環境があり、 をしている方もおります。 また、寝室にエアコンがな エアコンのある部屋 事業

ています。 元気に過ごして頂きたいと思っ みなさん、暑さを乗り切って

### こころん

に来てくださいます。普段当たり前のように使っている人も多いの使えなくなっている人も多いの使えなくなっている人も多いのです。訪問し、お話を伺うことになりますが、必ず会えるとはいます。それがベストなのかはいます。それがベストなのかはかかりませんが「どうすればいいんだろう?」と職員みんなでいんだろう?」と職員みんなでいんだろう?」と職員みんなでいんだろう?」と職員みんなでいんだろう?」と職員みんなでいんだろう?」と職員みんなでいます。

す。

の暑い夏も終わろうとしていました家庭を目指して!こころん

そんなこころんですが、城西国際大学とさんむ医療センターニテイヘルスケア夏季セミナーニテイヘルスケア夏季セミナーとして選んでいただきました。今回のテーマは「こどもを育てるまちづくり」。8月25日、「いてりん」、「ゆーすぽーと」を共くりん」、「ゆーすぽーと」を共くりん」、「ゆーすぽーと」を共くりん」、「ゆーすぽーと」を持てるまちづくり」。8月25日、城西

所は家庭です。安心できる安定う役割を担っているのか、どの現場でも職員が熱く語り見学の方も熱・で質問をして下さいました。子供の問題に関心を持つ人が・さいですが、その子供の帰る場でが、その子供の問題に関心を



### い

でっこをしました。とのこのではいいでである。これではいるでは、いいではいいではいいではいいではいいではいいでは、おりに、おりは、お日さまが出た日に、お日さまが出た日に、お日さまが出た日に

「美味しい♪」とニッコリ。フー苦手なRちゃん、食べ始めるとも興味津々♪ 普段は、野菜がみ焼きを焼きました。子供たち

これから少しずつ京してないしながら食べている姿はとてもほっこりしました。色々なてとなって素敵な1日となりました。来てくださった皆様、本当た。来てくださった皆様、本当にとって素敵な1日となりました。

ではなくピカピカのシューのは、過ごしやすい時期でもあります。健康面に重々気をつけながま。健康面に重々気をつけながら体を沢山動かして遊んでいきら体を沢山動かして遊んでいきたいと思います。あんよも上手になってきた子ども達がいくりになってきた子ども達がいくりになってきた子ども達がいるとしている。



### ゆ すぽ

り。 朝日新聞 るんです。」佐藤啓太さん ことも、その人の魅力だと思え 誰 かを困らせちゃうような 折々のことば しよ

す。 くり向き合っていきたいもので たのでした。赤面の至り、 ころを、 係づくりの好機と歓迎すべきと 出てきたもの。余裕があれば関 が家」と認めてくれたからこそ きたことは、子どもたちが「我 衝撃でした。 葉。本当にタイミングが良く 悩ませていた頃に遭遇した言 な言動をとる子も出始めて頭を させてしまったのか、 人一人の存在感が薄れたと感じ 場に慣れてきたこともあって あるいは参加人数が増え一 いら立ってしまってい わがままが出て わがまま じっ

施設を紹介します。 交錯する舞台のゆーすぽーとの 今回は、 そんな様々な思いが 偶然に選択

> す。 が、 見学においでください。 りも快適に感じさせてくれま キッチンは15食を超える食事作 す。リフォームされた広々した けっこの格好の場になっていま タイムにちびっ子たちが楽しみ えたい」と言葉を発してくれて どもたちも、訪れるお客さんも 傷みがありません。加えて、 下があり、 階家です。畳の部屋があり、 じ・ばばの家といえる戸建て2 ちにとっての第2の我が家、 することができた物件でした にしているかくれんぼや追いか る構造で、学習の合間の息抜き います。 るので、快適な居心地です。 新設備にリフォームがされてい で、築40年を経過していますが、 える家です。しっかりした造作 あったりと大人たちが郷愁を覚 合致する施設でした。子どもた 様に「この家いいな、 施設の活用法承りますので ゆーす。ぽーとの設立趣旨に 廊下があり周回でき 縁側付きの部屋が 住み替 最 子 廊

> > 企画・イベント情報

### 穂垂るの会

話し合う会です。 日々の苦労話等を気軽に本音で 介護している方々が集まって

会場:ふれあいセンター 日時:10月12日 (未

2 階 創作室

経費 ·· 2 0 0 円 (昼食代)

主催 • 連絡先:

穂垂るの会・井上

090 - 7171 - 1701

### ヨガサロン

にある 中。 を始めませんか? 旧道の岸本薬局の斜め向 健康管理、 「ありさ」の2階で開催 仲間づくりにヨガ か 1)

開催 ※興味のある方はご連絡くだ さい。 日 10 10 月 18 日 月4日 水 沙

ありさ (50-0362)

### 編集後記

ご飯が進む季節になりました。 ちば舎の様々 食欲の秋、 な事業所の方から給食でサンマやブドウ、 新米などを召 上がったという話を小耳にはさみ、秋の到来を感じま (S)した。

**夏休みが終わり学校が始まったので、** 昼間子供たちの賑 やかな声が聞こえなくなってしまいました。最近は早く 学校から帰ってこないかな~と思いながら過ごしていま す。 (W)

編集責任者:宮下・太齋 連絡先: 0475-53-3630